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根據中國足協通知，因存在欠薪行為且未能解決而被取消
職業聯賽准入資格的11家俱樂部為上賽季參加中甲聯賽

的廣東華南虎、四川隆發、上海申鑫和擁有67年歷史的遼寧
足球俱樂部，以及參加中乙聯賽的銀川賀蘭山、大連千兆、福
建天信、延邊北國、吉林百嘉、南京沙葉和保定英利易通。
其中遼足從1984年奪得首屆足協盃冠軍開始，一直稱霸中

國足壇整整10年；至1993年，先後獲得2個足協盃冠軍、6個
甲級聯賽冠軍、1個亞俱盃冠軍和1個全運會冠軍。但職業化
後，遼足經歷多次大起大落。2008賽季，遼足排名中超第15
名被迫降級。一年後，球隊以中甲冠軍的身份重返中超。2011
年，遼足獲得中超季軍，這也是遼足最後的輝煌。2017年，
遼足再次降級。征戰中甲兩個賽季，遼足艱難完成保級，但由
於債台高築，再無法依靠賣人維持生存，這家老牌俱樂部正式
告別中國職業聯賽。

中乙由32隊減至21隊
此外，主動申報退出職業聯賽的俱樂部包括上

賽季參加中超聯賽的天津天海，參加中乙聯
賽的深圳鵬城、杭州吳越錢唐以及參

加中冠聯賽的菏澤市曹州、南京
巴蘭塔。
由於大量球隊退出，職業聯賽

因此出現真空，但中超和中甲已完
成遞補，而且中甲擴軍至18隊，但中
乙只有21支球隊。根據中乙的配置，以往
是32支球隊，也就是說出現了11個空缺，即
便是算上國青，仍有10個名額空缺。
在三級聯賽准入名單中，有16家俱樂
部獲得中超聯賽准入資格，深圳足球俱樂部將遞補天津天海參
加中超聯賽。中甲則由上賽季的16支球隊擴軍至18家，其中
蘇州東吳、江西聯盛、四川九牛足球以及昆山足球俱樂部均為
遞補參賽。
中乙聯賽則有21家俱樂部獲得准入資格。由於中超

U23隊和國青隊也將參加中乙聯賽，聯賽的賽制和
球隊數量仍未最終確定。

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）中國足協昨日公佈2020賽季三

級職業聯賽准入名單，包括遼足等11家俱樂部因欠薪被取消資

格，同時天津天海等5家俱樂部主動申報退出。一日之內，共有

16支球隊退出中國足球職業聯賽，令中國足球遭受沉重打擊。

今時今日，香港搞體
育運動，比十多二十年
前好得多。很多體育比
賽和訓練都得到政府長
開水喉。而近十年，這
條水喉愈開愈猛，不單
止水頭充足，而且開始
有點浪費，用不得其所。當然，仍有很多
人以為體育界仍不受重視，運動員付出仍
未能得到應有的回報；而總會方面，始終
是投訴政府的資助不夠，尤其是一些非奧
運或亞運項目，往往得不到較多的資助。
對於是否善用政府的撥款。上個月底，
審計署針對港協暨奧委會和足總的報告顯
示這兩個本地體育的龍頭組織都未能善用
政府資源，而且在管理上都出現很多問
題。換言之，從政府得到的公帑並沒有達
到衡工量值的妥善使用。那麼，這些管理
問題由誰來問責？
其實，像這些港協暨奧委會和體育總會
的管理架構和處事方式，多年來都為人詬
病，但這些組織經常以民間組織的身份而
往往把應負的責任推卸，因為那些掌握管

理和運作權力的會長、主席、委員等都是義務工作
者，而這個義務身份常常是推卸責任的藉口。但當
要行使權力的時候，那些受薪和在前線工作的員工
往往受制於這班往往不用問責的當權者，當問題出
現，最終受害的是受薪的員工。例如被處罰、凍
薪、甚至解僱，而那些義務委員最多拍拍屁股，大
不了不再連任，沒有太大的損失。就以被審計署狠
批的兩大體育龍頭為例，多年來劣評纍纍，就算今
次有審計署出馬提供證據，那又如何。除非政府能
加強對這些組織的監管，制訂使用資助公帑的衡工
量值指標，並且建立明確的賞罰制度，包括對那班
掌權的義務委員的問責要求等，否則，下輪的審計
報告，類似問題又可能出現，甚至更加不堪。

■浸會大學體育及運動學系教授 鍾伯光

杭州亞組委明年招募志願者
記者22日從杭州亞組委了解到，2021年暑期

前後，其將面向高校和社會公開啟動招募賽會
志願者。杭州亞組委志願者部招募工作負責人
介紹，杭州亞運會、杭州亞殘運會的志願者將
同時啟動招募，報名者在2022年9月1日前須
年滿18周歲。報名者還需提供與亞運會、亞殘
運會賽時運行周期時間一致的志願服務，能夠
參加各類培訓及相關活動，具備開展志願服務
所需的基礎知識、基本技能、身體條件和健康
素質，能使用漢語或英語進行熟練交流，具有
參與賽會志願服務經驗。 ■中新社

CBA首次發佈官方教學課程
CBA（中國男籃職業聯賽）

聯盟22日發佈消息，宣佈計劃
於25日上線CBA「一招鮮」籃
球課，這將是CBA聯盟首次發
佈官方籃球教學課程。首期課
程由遼寧隊球星郭艾倫執教，

另外胡明軒、王少傑、沈梓捷、翟曉川等CBA
球星也將陸續上線。CBA「一招鮮」籃球課將
在央視、咪咕視頻、騰訊體育、優酷體育等多
家平台聯合播出，滿足廣大球迷和籃球愛好者
在疫情期間對CBA聯賽的內容需求。■新華社
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23 日 ，
記者從中國足球

隊官方微博獲悉，中
國男足國家隊隊員洛國富

21日在與上海上港隊的教學賽中
因右大腿後側肌肉拉傷離場，在醫院接

受詳細檢查後，確認需要2周至3周康復。
據介紹，經國家隊與隊員所屬俱樂部溝通，並徵求球

員本人意見，洛國富將繼續在國家隊完成集訓，並陪伴大家做
好26日與上海綠地申花隊的熱身賽備戰工作。國家隊醫務組已與

俱樂部方面協商，共同制定球員的治療康復計劃。
此外，記者了解到，5月17日至6月6日，中國U19國家男子足球

隊在上海東方綠舟基地組織為期三周的集訓。教練團隊希望借助本
次集訓考察人員，並通過場地訓練、技戰術業務學習、教學賽等

多種方式讓隊員們在技戰術思想方面逐步統一。
主教練成耀東介紹，本期集訓和今年後面的集訓，主要

是要考察隊員現有的能力和潛力，盡可能發現更多符
合要求、優質的球員；同時，他也希望通過本次集

訓，能夠讓教練組和隊員們在技戰術思想方面有
充分的溝通，並逐步達成統一。

■新華社

洛國富傷停

U19國
青上海集訓

全國政協委員、中國射擊隊步槍項目
主教練杜麗日前在接受記者專訪時建
議，運動員要主動求變來應對東京奧運
會延期的影響。
「中國有句老話叫『以不變應萬

變』，我覺得這句話對競技體育來說有
點被動，一定要變化，而且要主動去變
化，才能把主動權拿在自己手裡。」杜
麗說。
她坦言，奧運會延期對備戰帶來了很

大影響。「時間變了，周期變了，與亞
運會的間隔縮短了，後面一系列賽事的
時間都會變動。」
但同時，「凡事都有兩方面，沒有絕對

的好和壞，機遇和困難一定是並存的，
還是要以積極的心態去應對，抓住這種
變化產生的機遇」。她舉例說，射擊隊
這一屆參賽運動員裡年輕隊員較多，奧
運會推遲給了他們更加充足的時間，有
助於扎實基本功、豐富比賽經驗。
因此，杜麗建議運動員們抓住潛在機

遇，根據自身特點有針對性地進行調
整，積極適應新情況。
她同時表示，其實隊員們心理波動最

大的時候已經過去了。「整個3月，就
奧運會的推遲還是不推遲，糾結了很長
時間，這對運動員影響是最大的，他們
也不知道到底做什麼樣的準備，是要衝
刺，還是稍微給自己一個緩衝，這段時
間很難。當確定了之後，運動員還是有
很強大的心理和應戰能力的，還是能夠
很快說服自己，做好接下來的備戰。」

■新華社
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BWF賽事重啟
香港羽賽11月舉行
香港文匯報訊（記者黎永淦）世界羽毛球

聯會（BWF）周五公佈因為新冠肺炎疫情延誤
的餘下賽程，其中香港公開賽亦已定於11月進
行。
自3月全英羽毛球公開賽後，BWF因應疫情叫
停所有賽事至7月底為止。隨着全球疫情逐漸受
控，BWF周五宣佈8月重燃戰火，並由8月11日
至16日的印度海得拉巴公開賽揭開序幕；接着的
中國陵水羽毛球大師賽則於25日至30日上演。
至於兩年一度的湯優盃決賽周，原定本月於丹麥
舉行，因當地限制大型聚會，早前已落實延至10
月3日至11日開賽。世界羽聯秘書長托馬斯．隆
德表示：「我們要以保障運動員、工作人員、志
願者、裁判及全個羽毛球界的健康和安全為先。
在聽取世界衛生組織及專家等意見後，明白不可
能在9月前舉辦湯優盃，但我們有信心新賽期可

以主辦安全及成功的賽事。」香港公開賽則定於
11月10日至15日舉行。
當8月戰事重開，也代表一眾選手要再次發
力爭取奧運積分。BWF在年底短短4個月內共
編排了22站賽事。要在密集賽程中突圍而出，
對球員體力及狀態是一大考驗。

管
理
不
善
，
誰
來
問
責
?

重
創

鍾伯光
專欄

11
隊
欠
薪
被
取
消
資
格

5
隊
主
動
退
出

長 話 短 說

■世界羽聯秘書長托馬斯‧隆德。 資料圖片

▼奧運冠軍杜麗現已是中國射
擊隊步槍項目主教練。

資料圖片

■國家射擊隊主動求變，以應對東奧延期。
資料圖片

■ 深圳遞補
天津天海重返
中超。

資料圖片

■ 遼足（紅衫）在2011
年中超最後一輪戰勝天津
泰達，成功獲得亞冠盃參
賽資格。 資料圖片

■ 洛國富養傷期間將繼續
留在國家隊。 資料圖片
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